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Elite-Uni: Hagenberg oder Salzkammergut?  
 
VON DIETMAR MASCHER  

LINZ/WIEN. "Es wird schwer, aber wir sind von unseren Qualitäten überzeugt." So begründet Landeshauptmann 
Josef Pühringer, warum sich Oberösterreich als Standort für die neue Elite-Uni bewirbt.  

Anfang dieser Woche schickte Pühringer den Brief an Bildungsministerin Elisabeth Gehrer. Oberösterreich habe 
beste Voraussetzungen als Standort für die geplante Eliteuniversität (siehe Stichwort). Dabei werden aus 
Oberösterreich mehrere Standorte angeboten. Fix ist, dass darunter Hagenberg ist. Aber auch im 
Salzkammergut gäbe es Möglichkeiten. "Das kommt darauf an, wie die Universität konzipiert sein soll - als 
Campus-Uni oder an eine bestehende Einrichtung gekoppelt. Das Land würde die erforderlichen Grundstücke 
kostenlos als Baugrund zur Verfügung stellen", so Pühringer.  

Bruno Buchberger, Gründervater des Forschungszentrums Hagenberg, hat bereits mit seinem Kollegen Anton 
Zeilinger Gespräche geführt. Zeilinger soll die Eliteuni aufbauen. Nicht nur aus wissenschaftlichen Gründen 
spräche vieles für Hagenberg. "Durch die vorausschauende Politik des Landes, der Raiffeisen Landesbank und 
der Gemeinde wurden auf Basis meines Konzeptes genug Reserveflächen angekauft. Es wäre reichlich Platz für 
das Projekt von Herrn Zeilinger", so Buchberger.  

Die bestehenden Universitäten - darunter auch die Linzer - verfolgen dagegen einen Plan, wonach einzelne 
"Institutes of Excellence" der verschiedenen Unis einen Cluster ergeben sollen.  


